



Tieschener Franziskusbote



<https://tieschen.graz-seckau.at>

24. 11. 2024 – 1. 12. 2024



Zum Vertiefen



Christkönigssonntag

1. Lesung (Dan 7,2a.13b-14)

Daniel sagte: Ich schaute in meiner Vision während der Nacht und siehe: Da kam mit den Wolken des Himmels einer wie ein Menschensohn. Er gelangte bis zu dem Hochbetagten und wurde vor ihn geführt.

Ihm wurden Herrschaft, Würde und Königtum gegeben. Alle Völker, Nationen und Sprachen dienten ihm. Seine Herrschaft ist eine ewige, unvergängliche Herrschaft. Sein Reich geht niemals unter.

2. Lesung (Offb 1,5b-8)

Jesus Christus ist der treue Zeuge, der Erstgeborene der Toten, der Herrscher über die Könige der Erde. Ihm, der uns liebt und uns von unseren Sünden erlöst hat durch sein Blut, der uns zu einem Königreich gemacht hat und zu Priestern vor Gott, seinem Vater: Ihm sei die Herrlichkeit und die Macht in alle Ewigkeit. Amen.

Siehe, er kommt mit den Wolken und jedes Auge wird ihn sehen, auch alle, die ihn durchbohrt haben;

und alle Völker der Erde werden seinetwegen jammern und klagen. Ja, Amen.

Ich bin das Alpha und das Ómega, spricht Gott, der Herr, der ist und der war und der kommt, der Herrscher über die ganze Schöpfung.

Evangelium (Joh 18,33b-37)

In jener Zeit fragte Pilatus Jesus: Bist du der König der Juden? Jesus antwortete: Sagst du das von dir aus oder haben es dir andere über mich gesagt?

Pilatus entgegnete: Bin ich denn ein Jude? Dein Volk und die Hohepriester haben dich an mich ausgeliefert. Was hast du getan?

Jesus antwortete: Mein Königtum ist nicht von dieser Welt. Wenn mein Königtum von dieser Welt wäre, würden meine Leute kämpfen, damit ich den Juden nicht ausgeliefert würde. Nun aber ist mein Königtum nicht von hier.

Da sagte Pilatus zu ihm: Also bist du doch ein König? Jesus antwortete: Du sagst es, ich bin ein König. Ich bin dazu geboren und dazu in die Welt gekommen, dass ich für die Wahrheit Zeugnis ablege. Jeder, der aus der Wahrheit ist, hört auf meine Stimme.



In den Raum der Wahrheit eintreten

„Was ist Wahrheit?“ Die berühmte Frage des Pontius Pilatus erhält im Zeitalter der Algorithmen und digital generierten Wirklichkeiten, der alternativen Fakten und Deep-Fakes ganz neue Dimensionen. Ist es heute überhaupt noch sinnvoll, sie zu stellen? Und was bedeutet es für unser Menschsein, in einer Welt ohne unumstößliche Wahrheit zu leben? Wir werden haltlos und verlieren die Basis für ein konstruktives Zusammenleben. Aber schon für Pilatus hat die Wahrheit keine große Relevanz.

Jesus hält fest, dass der Mensch aus der Wahrheit kommt. Jeder Mensch hat ein Sensorium für das Wahre, Gute und Schöne. Er fühlt sich angezogen von der Wahrheit und abgestoßen von der Lüge. Er ist fähig, beides zu erkennen. Jeder Mensch sucht nach der Wahrheit über sich selbst, seine Existenz, sein Wesen, seine Bestimmung. Wer sich davon entfernt, erlebt es als Unglück, als Entfremdung, wer ihr auf die Spur kommt als etwas Beglückendes, Lichtvolles.

Die Wahrheit können wir freilich nie besitzen, sie ist immer größer als wir selbst. Jesus hilft uns, in den Raum der Wahrheit einzutreten. Er ist dort ganz zuhause,

an ihm ist nichts Unwahres.
Das ist sogar für Pilatus erstaunlich.

Alfred Jokesch
alfred.jokesch@sonntagsblatt.at

Gedanken zum Evangelium
www.sonntagsblatt.at/eineminute

Messfeier mit Adventliedern



Herr send herab uns deinen Sohn

Sonntag,
8. Dezember
Beginn 18:00
in der Pfarrkirche Tieschen

Mitwirkende:
Kirchenchor Tieschen
Orgel: Reinhard Padinger
Gesamtleitung: Bernadette Padinger



Viele kleine Leute,
die viele kleine Dinge tun,
können die Welt verändern.
(Mahatmas Spruchwort)

Wir suchen dich

FÜR DIE
**MITARBEIT IN DEN
ARBEITSGRUPPEN
DES SEELSORGERAUMS**

- ✓ Ehrenamtsentwicklung
- ✓ Innovation
- ✓ Team Nächstenliebe
- ✓ Liturgie und Tradition
- ✓ Jugend glaubt anders
- ✓ Kinder und Familien
- ✓ Öffentlichkeitsarbeit
- ✓ Land an der Grenze
- ✓ Schöpfungsverantwortung

Näher Informationen zu den Inhalten
der Arbeitsgruppen findest du unter

<https://tinyurl.com/5n7e5sry>

Oder ganz einfach
über den QR-Code



Caritas Elisabethsammlung Danke

Weil Mama-Sein nicht
Arm-Sein bedeuten darf.

Wir helfen.



Caritas & Du
Wir helfen.

100 JAHRE
Caritas

Jetzt spenden!

Bei der Caritas Elisabethsammlung wurde ein Betrag von **246,70 €** gespendet!
Vergelt's Gott dafür!

SONNTAGSBLATT

Am heutigen Sonntag möchte ich Ihnen das SONNTAGSBLATT - die beliebte steirische Kirchenzeitung - wieder einmal in Erinnerung rufen und ans Herz legen. Sie kann jedem von uns Woche für Woche viel "Kraft fürs Leben" geben.
Nehmen Sie das SONNTAGSBLATT deshalb zum Gratis-Schmökern doch mit nach Hause!
Entdecken Sie, wie bunt unsere Kirche ist, und tanken Sie mit dem Sonntagsblatt Woche für Woche "Kraft fürs Leben".

Impressum: Herausgeber: röm.-kath. Pfarramt Tieschen, für den Inhalt verantwortlich: Pfarrer Mag. Johannes Lang, Redaktion und Layout: Franz Treichler; Erscheinungsweise: wöchentlich, 50 Stück; Datenschutzhinweis:
www.bischofs-konferenz.at/datenschutz

KATHOLISCHE
KIRCHE STEIERMARK

Wollen Sie den Tieschener Franziskusboten als Newsletter - einfach draufklicken oder QR-Code scannen:
<https://tieschen.graz-seckau.at/pfarre/6524/franziskusbote/franziskusbote>



AUS DER PFARRKANZLEI

Gottesdienste vom 24. 11. 2024 – 1. 12. 2024

Sonntag, 24. November:

Christkönigssonntag - Anbetungstag

08.00 Uhr: Anbetung vor dem Allerheiligsten;

08.30 Uhr: **Anbetungstag - Hl. Messe**; für † Juliana Potisk und alle Hausverstorbenen; für † Franz Trammer und zur schuldigen Danksagung; für † Josefine Weber (JHM); **anschließend Anbetung vor dem Allerheiligsten**;

SONNTAGSBLATT

Gratisexemplare „Sonntagsblatt für Steiermark“ werden verteilt!

10.00 Uhr: Firmstart - Hl. Messe in der Pfarrkirche Straden musikalisch mitgestaltet von der **Pfarrband**;

Montag, 25. November:

18.30 Uhr: Gebet für den Frieden in der Ukraine und im Heiligen Land in der **Seitenkapelle/Pfarrkirche**;

Donnerstag, 28. November:

11.00 Uhr: Adventkranzsegnung in der **Volksschule Tieschen**;

18.30 Uhr: Hl. Messe entfällt

Freitag, 29. November:

15.00 Uhr: **Anbetungsstunde**;

Samstag, 30. November:

14.30 Uhr: Trauungsgottesdienst Viktoria Aldrian & Johannes Kratz;

15.00 Uhr: Adventkranzsegnung in der Pfarrkirche Straden, **keine Vorabendmesse**;

16.00 Uhr: Der stille Raum in Straden – Eröffnung mit der **Pantominin McBEE**;

Sonntag, 1. Dezember:

1. Adventssonntag

08.00 Uhr: Rosenkranzgebet;

08.30 Uhr: **Hl. Messe mit Adventkranzsegnung**: für † Alois Url (JHM) und † Wolfgang Url;

10.00 Uhr: Hl. Messe in der Pfarrkirche Straden;

11.00 Uhr: Einstimmung auf Weihnachten in Straden – **Ensemble der Marktmusikkapelle Straden**;

Ewiges Licht

vom 24. 11. 2024 – 1. 12. 2024:
für † Juliana Potisk und alle Hausverstorbenen; für † Franz Trammer;



Kanzleistunden in der Pfarre Tieschen:

Dienstag Kanzleistunden von 9.00 – 11.00 Uhr
Sonntag bis 15 Minuten nach der Messe; 8355 Tieschen 13; Mail: tieschen@graz-seckau.at

Sprechstunde in der Pfarre Tieschen

Pfarrer Mag. Johannes **Lang** steht nach telefonischer Vereinbarung für ein Gespräch zur Verfügung.

Wenn Sie Rat und Hilfe brauchen:

Pfarrer Mag. Johannes **Lang**, 0676-8742-6610
Pfarrsekretär Josef **Lackner**, 0664-9929258
Wirtschaftsrat Franz **Treichler**, 0676-8742-6524
Pfarrkanzlei: 03475-30820 (neu)